



SANJO ROTARY CLUB

# 三条ロータリークラブ 週報 No. 14

2013.10.9 (No.2752)

第2560地区ガバナー／山崎 堅輔  
会長／丸山 行彦  
会長エレクト／高橋 司 (クラブ奉仕A)  
副会長／五十嵐晋三 (クラブ奉仕B)  
幹事／船越 正夫  
S A A／野崎喜一郎  
会計／若槻八十彦

例会日／毎週水曜日12:30～  
例会場及び事務局／  
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
例会場／TEL 34-3311  
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : [sanjo-rc@cpost.plala.or.jp](mailto:sanjo-rc@cpost.plala.or.jp)  
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>  
(~はshiftを押しながら"へ"のキーを  
押してください)

■本日の出席会員数：56名中39名  
■先々週出席率：83.02%

## 【ビジター】

- ・三条RACより  
武藤雅俊さん、川越健矢さん

## 【先週のメークアップ】

- [10.3] 燕RCへ  
・衛藤泰男さん、加藤紋次郎さん
- [10.3] 三条ロータークラブへ  
・丸山行彦さん、船越正夫さん、  
渡辺良一さん、吉井直樹さん
- [10.5・6] ライラ研修会(柏崎)へ  
・渡辺良一さん、吉井直樹さん
- [10.6] デイキャンプ＆  
ネイチャーゲーム体験へ  
・杉山幸英さん、松永一義さん、  
・山田富義さん、荻根澤隆雄さん、  
・関川博さん、五十嵐博宣さん、  
・中林順一さん、小出子恵出さん  
(8名)

- [10.8] 三条北RCへ  
・斎藤弘文さん、中林順一さん、  
・小越憲泰さん、伊藤寛一さん、  
・五十嵐晋三さん、丸山行彦さん、  
・石橋育於さん、阿部吉弘さん、  
・中村和彦さん  
(9名)

「ロータリーを実践し みんなに豊かな人生を」  
2013～2014年度国際ロータリーのテーマ



## 会長挨拶

丸山行彦 会長



皆様こんにちは、ご挨拶申し上げます。  
三条RACの武藤会長と川越君ようこそ  
いらっしゃいました。後ほどライラ研修の  
報告をお願いいたします。

肌寒いと思ったら翌日は真夏日の様な  
日になるように異常気象が続いておりま  
すがそのせいか病院が風邪の患者でおお  
賑わいだそうです。私も風邪をひいてしまいました。風邪で  
はめったに病院に行かないのですが例会を休むわけにいかない  
ので、久しぶりに行ってまいりました。

昨日さんしんさんのがんを知るセミナーでタレントの宮川  
花子さんの講演がありましたが、皆様の中でお聞きに行かれ  
た方はいらっしゃいましたでしょうか。近畿日本ツーリスト  
に勤めておられて元会員でした橋さんを覚えていらっしゃる  
方は多いと思いますが、その息子さんが吉本興業に勤めてい  
らっしゃいまして宮川花子さんのマネージャー役として付い  
てこられました。その宮川花子さんが講演の終わった後、大  
阪に帰る前にどうしても新潟の地酒が欲しいとのことで私の  
店に寄られました。店に入ったらあの酒もあるこの酒もある  
と大はしゃぎで、最後には久保田を両手で抱えて記念写真を  
撮っておられました。たくさんお酒を買っていかれましたが、  
宮川花子さんのブログにでも載って当店の宣伝になればと思  
った次第です。

# 幹事報告

船越正夫 幹事

◎五十嵐川を愛する会より

「五十嵐川クリーン作戦実施のご案内」

日 時 11月2日(土) 午前7時～8時

(小雨決行)

実施区間 五十嵐川右左岸の嵐川橋から

一新橋区間(参加人数により変更あり)

作業区域 担当する区域、当日の受付場所、駐車場は後日お知らせします。

◎三条RACより

◎次週 16日(水)は「職場例会」です。

**三条市役所前 12:00 集合・出発**

## ニコニコBOX

丸山行彦さん

ライラ研修参加の渡辺さん、吉井さん、そしてRAC武藤さん、川越さんご苦労様でした。報告よろしくお願ひします。

川瀬康裕さん

9月末に日本認知症予防学会を開催しました。天候に恵まれ感謝です。

五十嵐博宣さん

去る10月4日、巻の新潟ゴルフ倶楽部にてコースデビューをしました。一緒にコースを回っていただいた関川さん、中村さん感謝いたします。

渡辺良一さん

5・6日ライラ、吉井さんお世話になりました。武藤君、川越君今日はご苦労様です。宜しくお願い致します。

樺山 仁さん

今年は暑さ寒さがひどく台風に心配させられ体調管理が大切です。

本日の渡辺良一会員の卓話に期待しております。

近藤雄介さん

1ヶ月前の9月9日に柿崎トンネル内で前の車がハシゴを落とし、危うく乗り上げそうになり急ハンドルを3回切って助かりました。

松永一義さん

デイキャンプインスノーピーク、晴天に恵まれ、盛況に終わりました。暑い中、参加いただきありがとうございました。

小出子恵出さん

6日(日)にスノーピークのフィールドでデイキャンプを体験してきました。青空のもとで楽しみました。皆様にお世話になりました。

会田二朗さん

いよいよ来週は職場例会です。小林社長よろしく御指導下さい。

杉山幸英さん

若槻会員表彰お目出とう御座居ました。

中村信一さん

渡辺良一さん、卓話ありがとうございます。

県央工業100周年よかったです。出席された方々、お疲れさまです。

関川 博さん

渡辺良一さん、ライラ研修ご苦労様でした。

伊藤寛一さん

台風が来ないようで良かったです。

若槻八十彦さん

台風の被害が無い事を祈ります。

ライラ研修報告ご苦労様です。

小越憲泰さん

この処、毎週孫の運動会が続いております。出かけるのも大変です。

五十嵐昭一さん

台風24号は9月中には温帯低気圧に変わる見込みで何とか安心できそうです。とにかく暑いです。

野地貞儀さん

日曜日に地元のソフトボール大会に参会してきました。スポーツの秋を楽しみたいですね。担ぐ

菊池 渉さん

社会奉仕委員会の仕事、他の委員会の方々に担がせてゴメンなさい。ありがとうございました。

荻根澤隆雄さん

BOXに協力。

船越正夫さん、高橋 司さん、米山智哉さん、

金子俊郎さん、歸山 肇さん

ライラ研修報告ご苦労様です。

10月9日分 ¥ 28,000

今年度累計 ¥ 478,000

## 「第13回ライラ研修報告」



三条ローターアクトクラブ

川越健矢さん

ローターアクトクラブに入会してから、初めてライラ研修に行ってきました。

研修会場に行く道中は、緊張しており不安でお腹が痛くなっていました。会場に着くと広いホールの中に大勢の方が座っていて、緊張もより強くなって行きました。自分の中で「これはひとつの試練だ。」と思っていました。

開講式、基調講演の後は、柏崎夢の森公園に行きました。夢の森公園では、まず初めに持続可能な生活をする上で、必要なものを漢字一文字で表すという課題を出されました。自分は「楽」にしました。理由は、持続的な生活の為には楽しみがなければやつていけないと思ったからです。生活している上で苦しいこと、辛いことが必ず出でます。そんな中でパワーをくれるのが楽しいことだと思い、「楽」という漢字にしました。

その後森の散策、菜種油を使った行燈づくりなどの体験をした後もう一度、漢字一文字で表すという課題をいただきました。体験を通じ字が変わった人もいたのですが、自分は同じ字を書きました。

次にバスで向かったのは東京電力柏崎刈羽原子力発電所でした。原発では、原子炉建屋やタービン建屋の中に入り見学してきました。発電所の中に入るには、いくつものゲート、金属探知機、警備員による監視と厳しいセキュリティがあり物々しい雰囲気の中での見学でしたが、それよりも担当していた東京電力の広報の方の対応がものすごく丁寧だったのが印象に残りました。

夜になり、懇親会が始まりました。自分はお酒に強くないのですが、あいさつ回りにお酒をついでいたら、ビール5杯くらい飲んだ頃には出来上がりふらふらになっていました。おいしそうな料理も出ていたのですがサンドイッチを一切れしか食べられず残念でした。

2日目はグループディスカッションが主な研修でした。3時間という短い時間の中で、グループの意見をまとめることの大半を使ってしまったので、まとめの時間は30分くらいしかなく急いでまとめ上げました。短い時間でまとめた発表でしたがスムーズに発表ができ、発表が終わった後に、やりきった達成感と緊張から解放された安心

感でとても爽快な気分でした。

最後に今回ライラ研修会に参加させていただきました。2日間の研修を終えて家に帰宅した時「いい修行になったな」と思うことができ自分の成長を感じることができました。これからのアクト生活の中で今回の経験を生かし、さらに自分の成長に繋げよう、一層努力していきたいと思います。



三条ローターアクトクラブ

武藤雅俊さん

10月5日(土)~6日(日)の2日間に開催されましたライラ研修会に参加させていただき誠にありがとうございました。簡単ではありますが、研修内容と感想を報告させていただきます。

私は、今回のライラ研修で4度目の参加になり、三条RACからは4名で参加させていただきました。今回のライラ研修は、柏崎市内で行われ、研修テーマを「地域の資源・資産を知る 生かす 造る」とし原子力発電所などを巡り、エネルギーに触れるものとなりました。

1日目は、柏崎エネルギーホールにて、開会式を行い、そのまま同じ場所で最初の研修である、基調講演を行いました。地域活性化とは厳密にどんなことを取り組んで、どんな状態のことを指すのか、我々の周りにはどんな資源があるのか、資源の生かし方などを1時間の講演で学びました。その後、同施設内の会議室へ移り、今回のライラ研修で活動する各グループに別れオリエンテーションと昼食を行い、次の研修場所へバスで移動しました。

次の研修は、市内の夢の森公園で森にある資源について学びました。まず、森を案内していただいたコーディネイターの方より研修生に質問がありました。『「継続可能な生活において必要な物はなにか?」それを漢字1文字で表現してください。』と言う物でした。私は、その質問に「水」としました。それから、夢の森内で森にある資源について研修しました。昔の人は、枯葉を火をおこすときの焚き付けに使用したり、菜の花から取れる油は夜使う灯りの燃料に使用したりしていたそうです。季節によっても活動時間を変え日の光りに合わせて生活していたそうです。森での研修の最後にもう1度質問がありました。最初と同じ内容でした。研修を経て私は「光」と答えが変わりました。

次の研修は、柏崎刈羽原子力発電所の見学をしま

した。二重三重の厳重なセキュリティーを通り原発内を職員の方より案内してもらいました。原子力での発電方法とはどうやって行っているのかを改めて説明してもらい、実際の制御室や原子力発電機なども見ることができました。資源の少ない日本で原子力発電がどのような価値があるのか、東京電力の職員の方々の熱い思いが伝わりました。

ここまでで、1日目の研修が終了しました。その後宿泊施設に移動し、別会場にて交流懇親会を行いました。

2日目は、グループディスカッションがメインとなりました。7~8名のグループに別れ2つのテーマについて話合いました。「あなたはどのような地域、社会にしたいと思いますか?」と「あなたのまわりにはどのような資源・資産があり、どのように活用すればいいと思いますか?」と言テーマでした。2つのテーマについて、2時間話し合い、1時間で話をまとめて、計3時間でのグループディスカッションでした。昼食をはさみ、各グループ発表という流れでした。

グループディスカッションで感じたことは、各グループに1人はアクトの所属者がいたのですが自然と進行役や発表での発言者を担っていました。アクト活動をしているとグループディスカッションをする機会は、他の参加者より多いかと思います。自覚はなくともこういった機会になると自然とアクトでの経験で、グループの中心になるものだなと思いました。私のグループでもリーダーにいつの間にか設定され、発表も私がメインに行っていました。私も決して得意ではありませんでしたが、私の経験がなくては、3時間という短い時間では話がまとまらなかつたと自負しております。

この2日間で感じたこと、私たちの周りには、様々な資源・資産があります。ただ、あまり認識されず、活用もされていないのだと思いました。グループディスカッションでは、同じ新潟県内であっても各市町村に何があるのか、いまいちわからず観光、名産も有効活用できていない。資源というと電気等のエネルギーをイメージしていましたが、エネルギー以外にもたくさんの資源・資産があるのだと知ることができました。

また、普段行っているアクト活動も自覚のないところで身になっているのだと認識する事ができました。

今回もたいへん良い経験ができました。参加させていただきましてありがとうございました。



## 吉井直樹 会員

10月5日~6日柏崎で行われたRYLA研修会に参加してまいりました。

開校式後に第一研修として、講演会。昼食後バス移動にて第二研修、第三研修。夜には懇親会と盛り沢山な一日を過ごしました。

県内各地から研修に参加されたアクトのメンバーを含む多数の青少年に囲まれて、大学時代へ戻った気分で学習しました。

翌日の第四、第五研修にてもゼミを思わせる内容で、参加者の熱気と氣力を感じて帰ってきました。また、各地のロータリアンとも親交ができ大変楽しく、また勉強になった二日間でした。

また、ホストクラブの大変さも感じてきました。

天候に恵まれ素晴らしい研修になったと思います。若人と最近、交流をなかなか持てない方にはお勧めいたします。来年は加茂にて開催ですので参加してみてください。



## 渡辺良一 会員

日 程 平成25年10月5・6日

開催地／柏崎市 柏崎エネルギー  
ホール

柏崎市産業文化会館

ホストクラブ／柏崎RC

コ・ホストクラブ／柏崎東RC

柏崎中央RC

### ～タイムスケジュール～

10月5日(土) 開会式

研修①：基調講演 講師 竹内純子 先生

研修②：環境体験学習 [柏崎夢の森公園]

研修③：原子力発電所見学

[東京電力柏崎刈羽電子力発電所]

夜 交流懇親会 柏崎市産業文化会館

研修生・ロータリアン

10月6日(日)

研修④：朝活動 研修生

研修⑤：グループディスカッション

講師 竹内純子 先生

研修⑥：グループディスカッション

成果発表

研修⑦：研修総括・まとめ

閉会式

三条RACからは如澤君・中林君・武藤君・川越君。

ロータリアンは、吉井さんと私。南RCはロータリアン2名と研修生2名。北RCはロータリアン1名と研修生2名。ロータリアン・研修生で総勢100名前後の参加でした。

2日間の研修は、原発の街柏崎らしく自然と文明（現代未来の都市）との共存がテーマでした。

1日目のテーマは、現在忘れ去られようとしている「里山」。先人が残した里山との文化を聞き、実際に足で歩き、目で見、肌で感じる。

そしてもう1つのテーマ、「原発」。まさに、エネルギー問題として日本が抱える世界的な問題。その原発の見学。タイムリーで流れているニュースと、目の前に有る「原発」。若い彼らが、どのように感じながらそれを見ているのか…。

翌日の研修は、それを踏まえ「これから街造りは、どうすべきか」をテーマにグループディスカッションをし、それを、グループ毎に発表をすると



いうものでした。

今回のライラで、私なりに印象に残った物は、交流懇親会で昨年はロータリアンと研修生が別々の席ではほとんど交わる事がなかったのに対し、今年は席と一緒にしたことにより一層交流が持てたように思います。なによりも驚いたことは、研修生の方から積極的にロータリアンに話しかける姿が非常に印象的でした。

今回で2回目のライラ研修、昨年もそうでしたが、ホストクラブ柏崎RC、コ・ホストクラブ柏崎東RC、柏崎中央RC皆さん方の献身的な姿に感動させられました。

もう1つ、来年のホストクラブの加茂RCのメンバーが今回7名参加されていました。来年、どのようにライラ開催するかを真剣に話し合っている姿が非常に感動させられました。



### <社会奉仕委員会より>

去る10月6日(日)スノーピークキャンプフィールドに於いて、青少年健全育成イベント「デイキャンプ&ネイチャーゲーム体験」を行いました。当団は8名の会員の方々よりご参加いただきました。ご協力ありがとうございました。

(出席者は週報メークアップの欄に記載しております。)



11

## 月の行事予定



三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3 文化の日	4 振替休日 ◆三条南RC 休会	5 ◆三条北RC 「R財団月間」 地区R財団 補助金委員長 田村 修 様	6 ◆三条RC 6日(水)⇒2日(土) 夜例会の振替 ※通常例会は <u>お休み</u>	7 ◆三条東RC 「山崎ガバナー 公式訪問」 (記帳できます)	8	9
10	11 ◆三条南RC 「米山月間」 元米山奨学生 ツアイプトンドルジさん	12 ◆三条北RC 「日本ロータリー ハムクラブ」 三之町病院 名譽理事長 山本 賢 様	13 ◆三条RC 「R財団月間」 地区R財団委員様	14 ◆三条東RC 「R財団月間」 地区R財団 資金管理委員長 得永哲史 様	15	16 「地区大会」 ・職業奉仕 セミナー ・晩餐会
17 「地区大会」 ・本会議	18 ◆三条南RC クラブ・フォーラム 「地区大会報告」	19 ◆三条北RC 「会員卓話」 森 宏 会員	20 ◆三条RC 「地区大会報告」	21 ◆三条東RC 「社会奉仕事業 準備会」	22	23
24	25 ◆三条南RC 「R財団月間」 地区R財団 ボリオプラス委員長 水上喜芳 様	26 ◆三条北RC 「夜例会」 18:30～ 於:北野水産 (記帳できます)	27 ◆三条RC 「外部卓話」 元星空ファクトリー 代表 村山宥一 様	28 ◆三条東RC 「地区大会報告会」	29	30

※近隣RC例会変更のお知らせ！(記帳できます)

- 分水RC 11月 5日(火) 3RC合同例会
- 燕 RC 7日(木) 例会日変更
- 加茂RC 7日(木) 夜例会
- 吉田RC 8日(金) 例会日変更

## 記帳場所

- 新潟大栄信用組合本店
- 燕三条ワシントンホテル
- 加茂市産業センター
- 山岸会計事務所

次週例会 10月23日 23日(水)～24日(木)  
「親睦旅行～世界遺産と信州別所温泉の旅～」

次々週例会 10月30日 クラブ休会

